

Ein Stück Sicherheit.



Fragen, Antworten und Vorteile



Was sind Generika?

- Als Generika bezeichnet man wirkstoffgleiche Folgeprodukte eines bereits unter einem Markennamen auf dem Markt befindlichen Medikaments.
- Generika weisen die gleiche Zusammensetzung hinsichtlich der Wirkstoffe auf, wie das Arzneimittel des Erstanbieters. Zusätzlich muss die Bioäquivalenz (= Austauschbarkeit) zwischen Generikum und dem Referenzarzneimittel nachgewiesen sein.
- Jedes Generikum durchläuft den Prozess der Zulassung für ein neues Medikament und muss dem Originalpräparat in Wirksamkeit und Sicherheit entsprechen.
- Die Erstanbieter lassen sich die Arzneimittel mit den neuen aus der Forschung kommenden Wirkstoffen patentieren und sichern sich somit das alleinige Vermarktungsrecht für die Zeit des Patentschutzes (in der Regel 20 Jahre). Wenn ein Patentschutz abläuft, dürfen auch andere pharmazeutische Unternehmen Arzneimittel mit dem entsprechenden Wirkstoff – also Generika – auf den Markt bringen.



Was ist der Unterschied zwischen Generikum und Original?

Generika unterscheiden sich in einem wesentlichen Punkt von Originalpräparaten: Sie sind deutlich günstiger. Sie kosten im Durchschnitt weniger als ein Drittel der Präparate von Erstanbietern. Der Grund: Für Generika entfällt die aufwändige Forschung. Diese sind daher preiswerter als die Arzneimittel des Erstanbieters.

Oft nutzen Generikahersteller auch den Erkenntnisgewinn seit der Entwicklung des Originalpräparats. Auf diese Weise können Generika sogar gegenüber Originalpräparaten verbessert sein. Zum Beispiel werden Sie durch zugesetzte Hilfsstoffe verträglicher oder durch die Weiterentwicklung des Herstellungsprozesses besser dosierbar.

Generika können sich hinsichtlich der enthaltenen Hilfsstoffe, in der Herstellung oder auch in der Verpackung, Form und Farbe von Originalpräparaten unterscheiden.

Warum sind Generika für mich als privat Versicherten sinnvoll?

Die Kosten für Arzneimittel beeinflussen die Ausgaben für Versicherungsleistungen wesentlich. Durch eine preisbewusste Arzneimittelversorgung leisten Sie einen wichtigen Beitrag, dem stetigen Anstieg der Arzneimittelausgaben entgegenzuwirken.

Preisvorteile nutzen

Die Einsparung durch den Preisvorteil gegenüber dem Erstanbieter ist besonders interessant für Versicherte mit prozentualem und absolutem Selbstbehalt.

Ähnlich verhält es sich mit der Beitragsrückerstattung. Viele Versicherte erhalten einen Teil ihrer Beiträge zurück, sofern keine Leistungen in Anspruch genommen wurden. Kommt für Sie eine Rückerstattung infrage, lohnt es sich häufig nicht, einzelne Rezepte zur sofortigen Erstattung einzureichen. Auch hier können Sie mit dem Bezug von Generika sparen.

Ihr Vorteil

Wir haben für unsere Kunden Rabattverträge mit verschiedenen Arzneimittelherstellern geschlossen. Sie können von den Kooperationen profitieren, indem Sie Generika von diesen Herstellern beziehen. Ihr Vorteil dabei: Der Rabatt wird den Tarifen gutgeschrieben und hilft somit die Kostenentwicklung zu begrenzen. Nähere Informationen finden Sie unter: www.vkb.de/anzneimittel.

Unsere Bitte an Sie

Fragen Sie bei Ihrem nächsten Arztbesuch nach günstigen Alternativen für Ihre derzeit verschriebenen Arzneimittel. Besprechen Sie mit Ihrem Arzt die Möglichkeit, Ihre Medikation auf Generika umzustellen. Die Therapieentscheidung bleibt dabei alleine bei Ihnen bzw. bei Ihrem Arzt.

Übrigens: Nicht nur für verschreibungspflichtige Arzneimittel sondern auch im Bereich der verschreibungsfreien Arzneimittel gibt es zahlreiche Generika.

Sie möchten wissen, welche generischen Alternativen es zu einem bestimmten Original-Arzneimittel gibt?

Sehen sie selbst nach: www.vkb.de/arzneimittel

Haben Sie noch Fragen zum Thema Generika?

Die Mitarbeiter unserer medizinischen Hotline helfen Ihnen montags bis freitags von 8:00 bis 18:00 Uhr unter der Telefonnummer (0 89) 21 60-22 33 gerne weiter.



Königlicher Schutz -

für die Abenteuer im Leben.

Weil ihm der Schutz der Menschen besonders am Herzen lag, gründete König Max I. vor mehr als 200 Jahren eine Versicherung. Dieser königliche Schutzauftrag und die damit verbundene besondere Fürsorge sind für uns bis heute Überzeugung und Verpflichtung.

An erster Stelle steht immer das Wohlergehen unserer Kunden. Ihre Wünsche, Ziele und Bedürfnisse sind unser wichtigstes Anliegen.

Wie gut sich Menschen bei einem Unternehmen mit dieser Haltung aufgehoben fühlen, sieht man an unserem Erfolg: Die Versicherungskammer Bayern ist Marktführer in Bayern und der Pfalz und erfreut sich seit Jahren stetigen Wachstums.

Weitere Informationen unter www.vkb.de/arzneimittel
Telefon (0 89) 21 60-22 33

Wir beraten Sie gerne.